

del resurgimiento de España. Hizo grandes elogios de Cataluña, recomendando desaparezcán ciertas manifestaciones de desconfianza y celos que a veces se notan entre esta región, rica y floreciente, y algunas otras de las que forman la nación española. Conviene más esta labor, dijo el orador, en los momentos presentes, en los que el poder del Estado es ejercido por personas dignas y honorables, que sólo procuran el engrandecimiento y prosperidad de la Patria. Terminó su discurso con un grito de «¡Viva España!» que fué contestado y aplaudido.

Habla el Sr. Rector de la Universidad

Y tocó la fiesta a su fin, con el discurso del Excmo. Sr. Rector de la Universidad.

Oración grave, rica en enseñanzas y llena de eficaces alientos, dijo el Sr. Rector. Congratulose de presidir, acompañado de tan distinguidos profesores de la Universidad, Instituto y Escuela de Altos Estudios Mercantiles de Barcelona, un acto escolar como el presente; y aprovecha la oportunidad para dedicar un sentido recuerdo y elogio cumplido al malogrado marqués de Carulla, su digno antecesor. Felicita luego a los profesores de la Institución y alaba al Colegio, a sus profesores y en particular al director, por la obra que están llevando a cabo, y de la que podrá enorgullecerse la ciudad de Granollers, no menos que de su glorioso pasado.

Y tomando pie de unas palabras de Joaquín Costa, insertas en el último número de *Psiquis*, se dirige a los padres de los alumnos encareciéndoles vivamente que no se dejen cegar por el natural cariño a sus hijos hasta el punto de permitirles convertirse en reyzelos de la casa, dejándoles privados de la guía tan necesaria en los primeros años del hombre. Confía que el talento de las madres sabrá hacer de sus pequeñuelos hijos dóciles, obedientes y patriotas fervorosos. No basta, les dice a los profesores del Colegio, instruir a vuestros alumnos; debéis hacerlos buenos y excelentes a toda prueba. Sería engaño ilusionarse con la tan decantada fraternidad universal, que a los mal inten-

cionados les ha servido para dar curso a sus concupiscencias: no puede haber otra fraternidad que el amor de unos a otros, y éste deben enseñarlo e inculcarlo los maestros.

Resume y glosa después, con particular elocuencia, los discursos de los demás oradores; pide un perpetuo recuerdo de gratitud para el maestro Espí, y termina ofreciendo el apoyo de la Universidad para el Colegio.

Merecidamente fué premiado con una larga ovación el discurso del Sr. Rector.

En seguida todas las autoridades y los invitados se dirigieron al Colegio para visitarlo; siendo allí obsequiados con un lunch.

Adhesiones y representaciones

Concurrieron al acto las entidades siguientes: La Unión Liberal, Centro Católico, La Alhambra, coro Amigos de la Unión, Orfeo Granollerí, Cooperativa La Vallesana, Cámara Agrícola del Vallés, La Unión Gremial de Granollers. Y se adhirieron, excusando su ausencia, don Antonio Savall, profesor del Colegio; el catedrático de la Escuela de Comercio, señor Camino; don Luis Recasens, maestro de San Celoni; los diputados provinciales, señores Santiago de Riba, Javier Flaquer y Manuel Puigrefagut; don Natalio Núñez y don L. Barbany, de Santa Eulalia; el farmacéutico de Cardedeu, don Tomás Balvey, y otros muchos.

Protectores de la Fiesta

Además del Ayuntamiento, que entregó 150 pesetas, han costeadado todos los regalos de la fiesta los señores don Natalio Núñez, don Alfredo Canal, don Ramón Vergés, don Ramón Novellas, don Jaime Xuclá, don Camilo Raich, don José Parera Subirana, don Magín Anglés, don Antonio Cunillera, don Juan Montañá, don Francisco Torras, don José Barangé, don José Mora, don Luis Viñas, don Pío Anfres, don Francisco Condeminas, Casa Garrell, La Unión Liberal, Banco de Granollers, La Unión Gremial y todos los profesores del Colegio.

A todos damos las gracias, ya que, sólo guiados por su amor a Granollers y a su Colegio, han contribuído al realce de la fiesta.